

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Badajoz, al mes, ptas. . . 0 50
Fuera, trimestre 1 50
Extranjero, al año 8 00
Número atrasado 0 25
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado.

ADMINISTRACION:

Vda y Sob.º de Vicente T. Pérez
DROGUERÍA.
Plaza de la Constitución, 9.

LA LID CATÓLICA.

Director-Propietario: Don Anselmo Juan y Baldó.

ADVERTENCIAS.

Se publica los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores.

No se devuelven los originales.

Se dará cuenta de toda obra que se reciba.

No se ha de agradar á los hombres en lo que sea contra la **El cristiano ha nacido para la lucha, y cuanto ésta es más encarnizada, con el auxilio de Dios, más segura es la victoria.** Cuando se escribe contra los vicios, sin nombrar á las personas, todo aquel que se enoja se acusa á sí mismo. — (San Jerónimo).
— (San Julián de León XIII).

León XIII

Juzgado por los protestantes.

El periódico *The Globe*, de Londres, publica un estudio sobre la importante misión realizada por León XIII desde que ocupa la cátedra de San Pedro. En ese trabajo se lee, entre otras cosas, lo siguiente:

“El Papa estaba en toda su fuerza de experiencia cuando comenzó, á la edad de 68 años, á extenderla por el mundo. Los ingleses recuerdan que uno de sus primeros actos fué la elevación de monseñor Newman á la dignidad cardenalicia. León XIII supo apreciar la grande inteligencia, la profunda piedad de ese Prelado, y la magnitud de los servicios prestados por él á la religión. Pero, sobre todo, en la política europea es donde el Papa actual ha juzgado un papel importante é imponente.

“En Alemania el *Kulturkampf* estaba en su crisis aguda, cuando León XIII emprendió la obra de la paz entre la Iglesia y el Estado á fuerza de sabiduría y moderación. Todos saben cómo logró él hacer que el hombre más grande de Estado de Europa recorriera la mitad del camino que separa á Berlín de Canosa, llegando á este admirable resultado, no sólo sin irritar á su poderoso adversario, sino haciéndole arrancar gritos de admiración.

“El príncipe de Bismark reconoció el genio de su vencedor cuando le confió el sublime papel de mediador en sus diferencias con España á propósito de las Carolinas, poniendo así al Papa, después de muchas generaciones, en la situación de Alejandro VI repartiendo entre España y Portugal la parte aún no descubierta del Nuevo Mundo.

“En Francia, León XIII ha tomado una línea de conducta original y valiente; ha roto con la antigua alianza que existía entre el catolicismo y los legitimistas, ó sea la monarquía, y ha separado la Religión de las aventuras de los partidos. Ha establecido firmemente que la Religión no se preocupa de las formas de gobierno, con tal que se la deje libre en su propio dominio.”

El *Algemeine Zeitung*, importante periódico protestante, escribe:

“Cuando hace más de quince años ascendió León XIII á la Sede de San Pedro, anunciaron los periódicos que aumentaría la importancia universal de la Iglesia católica. Los esfuerzos del Papa á fin de estrechar las relaciones con los Estados y crear otros no existentes, resultaron de aquella idea que parecía una adivinación. Mas esas negociaciones diplomáticas y esos acontecimientos políticos, forman la envoltura exterior de la acción universal y expansiva que León XIII se propuso como ideal. Este fenómeno no ha llamado, como merecía, la atención de los contemporáneos. Desenvolvióse en silencio; pero muy rápidamente.”

¡¡¡Viva Lourdes!!!

II.

Faltaba todavía mucho por decir en el asunto de que, como saben mis lectores, vengo tratando en pro de la gloria tan justificada de nuestra tierna y compasiva María, remediadora universal de las miserias humanas, á cuyo amparo están todas sometidas.

Bien lo prueban los innumerables beneficios que dispensa en Lourdes, allí mismo, donde por 18 veces se dejó ver á la sandada, á la pura é inocentísima hija de

Sobirán tan hermosa y tan celestial como esta niña de doce años refirió en distintas comparencias que hizo ante el celoso señor Obispo de Tormes, su diocesano.

Beneficios del cuerpo y beneficios del alma, pues no hemos de creer que solo se interese la Bienaventurada, siempre Virgen María, por las llagas y males corporales con exclusión de las de el alma, cuando aquellas solo producen las molestias de la carne, mientras la salud del espíritu corre el peligro de eterna condenación, y María, la Señora de Lourdes vino al mundo, para que á la maldición de Dios sustituyera la bendición y á la muerte la vida y á la ceguera la vista y á la noche el día, y al nombre de Eva prevaricadora el suyo reparadora, y á las cadenas, la libertad, y á los placeres de la carne, la castidad, y á este modo tantas gracias de ella y solo por ella recibidas que con razón la Iglesia nos la presenta como Madre.

Monstra te esse Matrem,
Solve vincla reis,
Profer lumen cæcis,
Mites fac et castos,
Vitam præsta puram.
Quæ solvens maledictionem
Dedit benedictionem.

Et confundens mortem, donavit vitan Sempiternam.

¡Oh! cuánto debemos los hombres á tan bondadosa Madre, en todo género de adelantos y de favores en la poesía, en la pintura, en la música, en la estatuaria, en las ciencias y en el orden moral!

Por eso en Francia se ostenta de un modo singular, como madre.

¿Será tanto prodigio, para regenerar esa nación tan trabajada hace más de un siglo por la filosofía volteriana, centro, oceano de donde fluye por Europa sus envenenadas aguas, que han aletargado tan profundamente el espíritu creyente siendo, como deploramos, tanta la hostilidad é indiferencia á Dios y á su Iglesia?

¿Quién sabe? María, Madre del divino verbo, quiere que los hombres se rindan á la fé, ¿qué á la fé? á la evidencia física de que vive Dios, vive Jesucristo, vive la Iglesia y vive el Papa fundamentos de nuestra fé, como dijo el R. P. Ricard, en su conferencia Sacerdotal en aquella admirable Basílica el día 23 de Agosto próximo pasado.

Quiere la Señora de Lourdes que acabe el positivismo, que los hombres del mundo dirijan sus miradas algo más alto, y á las elevadas regiones do tiene su excelso y resplandeciente trono, como se manifestó á la Bernardita, aspiren para poseer un día tan rico tesoro, que hace la felicidad de los justos.

A este fin se ostenta en nuestros días tan bienhechora y misericordiosa, cuyo nombre, María, es de todo el mundo celebrado.

Francia, con sus filósofos y anarquistas, desvian de la fé á los incautos y reacios, la Virgen Santa, con sus piedades, los atrae.

En efecto; han obtenido la curación de sus enfermedades físicas.

La señora viuda de Lefranc, de 54 años de edad, con vómitos de sangre.

Sor Ernestina de la Congregación de las Siervas de los Pobres, con una úlcera ya nueve meses en el estómago, que devolvía cuanto tomaba y echaba sangre.

La señora de Guillet de 56 años de edad que habita en la calle de Vieux Columbiér, en París, la cual padecía 18 meses una ataxia locomotriz.

Véase como se explica dicha señora: “me levanté casi inconscientemente é impulsada por una fuerza invisible”. Los médicos hacen constar que hoy puede tenerse hasta sobre un solo pié y dar vuelta con los ojos cerrados.

La señorita Roche, de 23 años, la seño-

rita Lauret de 18 años, D.ª Luisa Moreau de 43 años, la señorita D.ª Blanca Rejón de 21 años y de un médico protestante, testigos de estas maravillas, dícese, que está del todo trocado. Lo dicho. Salud para el alma y el cuerpo.

Gracias á Dios y gracias sin número á la Señora y Reina del mundo, que con su planta está hollando la cabeza de la hidra por medio de beneficios en la nación de los Voltaires, Condorcet, D'Alembert, Renan y otros impíos, que han pretendido con su literatura clásica, anticatólica, naturalista y mandilfera, enterrar en honda fosa al catolicismo.

¡Viva Lourdes, viva la Madre de las Misericordias, viva la Virgen de Bernardita!

I. J. P.

FRUTOS MASONES.

El pandillaje, nepotismo, exclusivismo, empleomanía, cesarismo, despotismo y liberalismo, son frutos exclusivamente judíos ó masones.

El afán immoderado de dinero ó riquezas fué general en esa raza de hombres, que querían un Mesías que dominara todas las naciones y fuera más rico que Salomón.

Si hubo en todos los partidos ambiciosos que imitaron más á los judíos carnales que á los espirituales, fué porque en todos ellos hubo masones.

Pruébalo el último secretario general de la inquisición, Llorente, y otros eclesiásticos afiliados al liberalismo, verdaderos fariseos entre católicos.

El único móvil de las luchas políticas en España, y más desde el año 1810, fué el deseo de venganza y de medrar á poca costa, que fué el alma más poderosa de las sociedades secretas. Pero jamás se abusó tanto de las palabras ¡patria! ¡bien público! ¡libertad! ¡economía! y ¡moralidad! como desde 1868.

Estas frases tan santas como huecas desde la execrable época de la *España con deshonor*, convirtieron á España, para la gente setembrina, en un gran comedero, casi exclusivo para los masones, obligando á los demás á trabajar para ellos.

El catolicismo había dicho: *non populus propter Regem, sed Rex propter populum* mucho antes que el liberalismo. Más después de servirles de pantalla, tan hermosas frases, es ridículo y altamente egoísta para combatir á la monarquía, dar á los pueblos y á sus caciques atribuciones que negaron á los Reyes, *haciendo alardes* de fiera independencia delante del trono vacío, y rebajarse hasta adular el banco de una sucia taberna. Esa fué la revolución en todas las épocas. Desde los primeros pasos de la sublevación militar de 1868, se vió ya la tendencia descarada de monopolizar todos los destinos y los negocios.

La faja de Escalante, que fué el primer paso, le valió ya en el acto un empleo á quien la compró y se la puso en nombre del pueblo. Todo Madrid lo sabía, y le señalaba con el dedo. Todo Madrid le vió montando caballos que no eraz suyos. Los negocios en el patrimonio, en el Ayuntamiento, en contratas, en paseos nuevos, en demoliciones de conventos, en empréstitos á *cencerros tapados, etc.*, fueron más escandalosos que nunca; pudiéndose decir, salvo raras excepciones, que el liberalismo se compuso de una horca de bandidos urbanos, salidos los más y protegidos los restantes por las sectas coaligadas.

Redacción de periódico hubo que obtuvo empleo hasta el pegador de fajas. Por los servicios prestados á las sectas. Léase el historiador Lafuente y se verá una lista execrable de *personajes* que nada eran y figuran hoy como personas distinguidas.

Todavía tenemos muchos datos en cartera para probar que la masonería, elevada al poder, ya sin obstáculos por la revolución de 1868, al grito sarcástico de ¡Viva España con honra!, lejos de disminuir la plaga de generales y el militarismo, aumentó considerablemente, habiendo sargentos que escaló en diez años la plaza de coronel, mientras eran postergados antiguos jefes que no eran masones. Otros, homicidas, fueron soltados de los presidios de Africa, escapando á Méjico y volviendo llenos de cruces y grados. ¿Cómo se hacen estos milagros? ¿Esa es la sociedad benéfica!

El señor Zorrilla pronunció en el banquete á bordo de la “Villa de Madrid”, ante la comisión que fué á ofrecer la corona al duque de Aosta, un discurso que debe conservar la historia, para cuando caiga de su pedestal este idolo de barro de los republicanos exaltados.

Veremos como cumple lo que ofrece y lo que criticó el mismo á quien nadie puede tachar de imparcial entre sus adoradores.

La prensa lo tituló “El sermón de los puntos negros”, por haber, según dijo, muchos puntos negros entre los revolucionarios, sus amigos.

En mal hora salió entonces un señor provinciano, lamentándose de que el banco de propietarios, del que era presidente el mismo Zorrilla, se le había comido medio millón.

Esta fué una bomba de Orsini para el *predicador* pontífice de los republicanos.

¡Sublime enseñanza!

¡Es tan benéfica esa asociación judía!, y efectivamente, se protegieron siempre tanto sus adeptos, aunque fuesen de distinto partido, que en San Juan de Luz se estableció, según dicen malas lenguas, un hotel para los huidos cuando caía un ministerio, sosteniendo relaciones políticas, mercantiles ó masonicas con los centros de Madrid.

Seríamos interminables si, con la historia verdadera en la mano, sacáramos á relucir toda la vida y milagros de esa secta tenebrosa, justamente condenada por el Papa, que quieren hacer pasar por buena cuatro fantoches de quinta fila, que se afiliaron á ella sin conocerla, solo por roer algún hueso de los que dejaron sus primogénitos; pero basta con la muestra que ofrecemos hoy, para que se vean los frutos que produce y produjo siempre.

Por eso hemos dicho varias veces, y repetimos, que es un error craso el achacar á partido alguno determinado la causa de tantos males como nos afligen y tienden á hacer desaparecer la nacionalidad española. La causa única es la masonería, que tuvo adeptos en todos los partidos para el *turno pacífico*, quiero decir, para el monopolio sin presidio de los partidos turnantes en el gobierno del Estado.

Esta es la verdad, mal que les pese á los defensores conscientes ó inconscientes del *triángulo* y de la *escuadra* de esos *albañiles* demoleedores, que no saben ni aplomar una mala tapia, porque... no necesitan trabajar.

¡Y á esos entes prestan servil vasallaje la mayor parte de los hijos del trabajo descreídos!

Medrados están si esperan su redención de los expoliadores de España y enemigos de Cristo.

CASIMIRO CUADRADO.

¡Abajo lo existente!

II.

Aún me resta, á lo ya recorrido en el artículo anterior, un paso más que dar en el árido, en el espinoso, en el accidentado camino de las promesas, llenas de felici-

Carta de Fregenal.

(CONTINUACIÓN)

dad, que en obsequio de las clases de la sociedad por los gobiernos antirevolucionarios, sin compasión flageladas, hicieron y publicaron á los cuatro vientos los nuevos regeneradores de España, profundamente hasta el 68 envilecida por las ambiciones y envidias que continuamente se sucedían en torno de la reina Isabel. ¡Infeliz señora! ¡Qué arcanos, qué providencia he visto yo siempre rodeando á doña Isabel, tan luego como su corona rodó por las escaleras del trono, derribada por el huracán de la revolución!

Topete, Serrano y Prim, sus autores y promovedores, han dejado este suelo de perennes discordias y aspiraciones sin ver enteramente llevada á cabo su obra fundada en lagos de sangre, mientras aquella amable, clemente y religiosísima señora vive todavía. Ha presenciado el desfile sucesivo de aquellos generales, rezando por su eterno descanso y viendo en su trono á su hijo D. Alfonso, y á pesar del juramento hecho, en momentos de odio e indignación, por Prim contra la restauración del trono de los borbones.

Sigamos ahora el camino emprendido. Protección al clero parroquial era la voz sonora en aquellos instantes de exaltación por la *lucha*, por la *Victoria*, y por la *regeneración de la patria* según la proclama del Marqués de los Castillejos.

Desde el Duque de la Victoria vino la Iglesia disfrutando de sus rentas sin interrupción y en toda su integridad. A ningún gobierno se le ocurrió el descuento ni voluntario, ni por fuerza, ni en poco ni en mucho, considerando un *SAGRADO* la mezuquina dotación del ministro de Dios y nunca funcionario del Estado y por tanto, intangible bajo ningún concepto.

Viene al poder el gobierno liberal, el gobierno de la *tierra prometida*, el gobierno de la felicidad para todos y por cinco años deja morir de angustia y de hambre al clero español, siempre tan sufrido y siempre generoso.

Al fin de este largo período se restablecen los pagos á la sombra del trono de D. Alfonso, pero *liberales* sus gobiernos con la Iglesia decretan el descuento en sus asignaciones *voluntario, por supuesto*, del 25 por 100 cuando ninguna clase sufría más quebranto en sus sueldos que el 10.

Y desde 1874 viene el clero prestando-se al más pronto desahogo del Tesoro, ya 19 años, una parte de siglo, y el Erario público, la Hacienda, sin prosperar cosa alguna, y cuando este centro ministerial ha pensado y calculado el acrecentamiento de sus escasísimos fondos, han producido sus medidas siempre *patrióticas*, tan profunda perturbación en los esquilados, trabajados y sufridos contribuyentes, que la alarma y la indignación es general, sin poder hoy decir ¿qué será de mañana?

Es innegable que dentro de los gobiernos liberales se han excitado multitud de socialistas en bien del Estado, que han dado por resultado práctico, muchos disgustos, colisiones, tiros, carreras, muertes una vez exaltados los ánimos, rebosando impaciencia.

Y sinó que lo diga entre otros, S. Sebastián por ejercitar un derecho tan lícito del que nos han puesto al corriente los periódicos, que viendo enteramente cohibido su vecindario por la fuerza superior ha presenciado en las horas de su más legítimo regocijo tristísimos espectáculos.

Nadie, pues, duda un momento que atravesamos épocas, desde el 68, amargas, que el cansancio rinde por las medidas y acuerdos superiores á todas luces inconvenientes é irritantes, por más razonables que los vean sus autores, ello es que la nación no disfruta de la paz y del sosiego de las ventajas y prosperidad tan decantada en las aguas de Cádiz á la voz de *abajo lo existente*, porque tenemos mayores títulos, menos libertades, más desenfreno, la desobediencia universal, un desamor profundo á los gobiernos que se suceden; tenemos periódicos anticatólicos que minan con su prensa la base del orden, la religión; tenemos al aire libre la Secta masónica, antes en la región de las tinieblas, jamás autorizadas; tenemos una iglesia evangélica en el centro de España, no obstante ser la religión del Estado la Católica apostólica romana; tenemos amenazado de disminución el episcopado, quien sufre el descuento del 20 por 100, y éste y el del clero solo por dos años.

Luego se repetirá la misma cantinela de años anteriores por el Sr. Ministro de Gracia y Justicia y durará años tantos, cuantos imperen constituciones liberales.

CARMELO RIUS DEL MONTE.

En efecto, las fiestas religiosas de Fregenal en la presente ocasión, nada han dejado que desear al más exigente; y el pueblo que se gloria en contar entre sus hijos varios Obispos, algunos de ellos santos, hombres tan ilustres en las letras, como Arias Montano, y estadistas como D. Juan Bravo Murillo, ha manifestado una vez más que no se ha extinguido el fuego de la fe en su corazón, á pesar de los esfuerzos que se hacen para conseguirlo.

Resuelta ya la traslación á su santa casa de la Santísima Virgen, que se hallaba hacia más de dos años en Fregenal, el ilustre Ayuntamiento, de acuerdo con el Mayordomo, D. Alvaro Jaraquemada, con el Arcipreste y demás personas que según tradición habían de tomar parte en las fiestas, estimó conveniente que éstas se celebrasen tomando por tipo las del año de 1824, cuya descripción se halla impresa en un pequeño librito, muy estimado de aquellos vecinos; pero suprimiendo algunos detalles, que no tendrían hoy prudente aplicación, y que dieron principio el 13 del mes actual, para terminar el 18 con la traslación de la sagrada imagen.

Desde entonces el Clero, el Municipio y los diferentes gremios empezaron á organizar sus funciones respectivas, por medio de comisiones nombradas al efecto; y los trabajos de todos llegaron á formar un conjunto armónico, sin perjuicio de la variedad, que había de hacerlo más agradable. Delante de la puerta del templo, se construyó un arco de grandes dimensiones, de madera y lienzo, con pinturas alegóricas, leyéndose en él la dedicatoria del Ayuntamiento y los diversos gremios asociados para las fiestas. En la parte superior del arco estaba colocado el escudo de armas de la ciudad, y en los extremos, á derecha é izquierda, los del obispo y la provincia. Banderas y gallardetes ondeaban en diversos puntos, y rodeaban en espiral las columnitas de sostén, que eran cuatro á cada costado, bonitas guirnaldas de flores, entre las cuales se colocaron gran número de farolillos de cristal, además de otros muchos de papel, de nuevas y elegantes formas, que colgaban distribuidos en todo el arco.

Otros varios de follaje se levantaron por iniciativa de los vecinos en varias calles, todos bien adornados é iluminados, distinguiéndose por su tamaño y esbeltez, el costeado por el mencionado Sr. Jaraquemada en el altozano formado por el cruce de las calles de Corredera y Compañía. Tenía la figura de una torre cuadrada, con tres cuerpos, leyéndose sobre el friso del primero una bonita dedicatoria, en letras doradas, á la Santísima Virgen de los Remedios. Para que la ilusión fuera completa, en los arcos del segundo cuerpo que figuraba el campanario, estaban colocadas unas campanas de cartón bronceado, que bien parecía de verdadero metal, y el último que cerraba en forma de aguja, tenía por remate una bandera celeste y blanca.

Desde el día 12 presentaba la ciudad el aspecto de las grandes solemnidades, y empezaron á llegar familias de los pueblos inmediatos, que comparten con Fregenal el entusiasmo por su celestial Patrona; y aquella noche, previo un repique general de campanas, empezaron las fiestas cantándose con toda solemnidad el primer nocturno del Oficio de la Virgen, llamado *Benedicta*, porque con esta palabra empieza la antifona del primer Salmo. El órgano acompañaba al coro, formado por los sacerdotes y sochantres de las tres parroquias; y en los intermedios de las lecciones, se cantaban preciosas plegarias con piano y violines, repitiéndose esto mismo las demás noches, excepto el 18 por celebrarse la procesión de despedida de la Virgen como se dirá en su lugar.

El 13 á las diez de la mañana se cantó la misa solemne, á expensa del gremio de labradores y propietarios, con escogidas voces y orquesta, predicando en ella el Sr. D. Joaquín Hernández Venegas, canónigo de Sevilla. La Virgen ocupaba un trono bajo regio pabellón blanco imitando armiño, y el altar lucía un adorno lujosísimo y un número extraordinario de luces en hermosos candelabros, lámparas y arañas con gran gusto distribuidas. El ilustre Ayuntamiento ocupaba sus bancos, á continuación de los cuales seguían en dos filas que se prolongaban hasta más de la mitad del templo; los destinados al gremio correspondiente, como en todos los demás días, teniendo todos sus individuos hachas encendidas desde la consagración hasta terminar la misa. Por la noche se quemaron vistosos fuegos artificiales, y la banda municipal tocaba en el paseo escogidas piezas.

Tocó su vez el 14 á los hortelanos, según el orden establecido, y nada dejó que desear ni el adorno del altar, ni la iluminación, ni en fin, ninguno de los detalles de la fiesta, en la cual predicó el párroco de San Pedro de Huelva, D. Francisco Becerra, que no pudo menos de admirar y aplaudir el religioso fervor de la multitud que llenaba el templo.

Los jornaleros tenían el tercer puesto en estas memorables fiestas, y no puede negarse que lo ocuparon muy dignamente el día 15. El alumbrado durante la *Benedicta*, los fuegos artificiales, el ornato é iluminación del altar, todo fué habilmente combinado; y el entusiasmo de aquellos pobres hijos del trabajo, al ocupar el sitio de honor que les pertenecía en el templo, se manifestaba muy frecuentemente por su emoción, que les hacía verter lágrimas al escuchar las alabanzas de su amadísima Patrona en el sermón que pronunció el mencionado señor cura de Huelva.

¡Qué hermosas lágrimas surcando aquellos rostros tostados por el sol y endurecidos por el trabajo y las privaciones! ¡Qué grandeza de alma expresa ese llanto que en otras ocasiones sería símbolo del dolor ó de la debilidad, y entonces lo era del más santo de los entusiasmos! ¡Bien por los jornaleros de Fregenal, hijos especialmente amados de la que es Madre de los pobres y de los humildes.

En la tarde del mismo día 15 era esperado el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, y esta circunstancia hizo crecer la animación en la ciudad, y aumentar considerablemente el número de forasteros.

ALI-RAUC.

(Se continuará.)

APERTURA (1)

DEL COLEGIO DE SAN JOSÉ

DE VILLAFRANCA DE LOS BARROS.

La hermosa capilla del colegio, totalmente ocupada por selecta concurrencia, brillaba como ascuas de oro. La sacristía, el comedor que está contiguo y habitaciones inmediatas, se hallaban repletas de público, costándonos trabajo penetrar en el edificio á las 9 en punto de la mañana, hora en que comenzó la misa celebrada por el sábio prelado de esta diócesis. Durante la misa, el inspirado músico señor Cortés dejó oír los hermosos acordes del harmonium acompañando á las argentinas voces de niños que cantaban un himno del Corazón de Jesús, el del Espíritu Santo y el *Ave maria stella*.

Concluida la misa, el Ilmo. Sr. Obispo de Badajoz dirigió la palabra al auditorio pronunciando un elocuente y conmovedor discurso, que sentimos no poder detallar por la falta de espacio de que disponemos. Comenzó el ilustre diocesano por dirigirse á los niños que ingresaban en el Colegio, recomendándoles la más estricta obediencia á sus padres y maestros. Tuvo pensamientos felicísimos y sentidos al considerar á la infancia y á la juventud, como hermosas flores del árbol de la vida el que nutrido con la pura sávia de la educación cristiana, se transforma después en ricos y positivos frutos de bienestar y felicidad. Cuando dirigió el orador sus palabras á los padres de los colegiales, felicitándoles por la suerte que les cabía, mirábamos el semblante de aquéllos y notábamos que las lágrimas pugnaban por salir de sus ojos. ¡Y como no si en aquel momento deberían experimentar en su corazón la lucha de encontrados sentimientos! Deberían gozar al ver á sus hijos en la perspectiva de una buena y sólida instrucción; pero también experimentarían el dolor de abandonar, siquiera temporalmente, á aquellos pedazos de su alma.

En elevados conceptos se expresó el distinguido franciscano, al dirigirse á los padres de la Compañía y al evocar la memoria de su Santo fundador.

Tuvo párrafos brillantes, al recordar á hijos de esta provincia tan notables é ilustres como Hernán-Cortés y el marqués de Valdegamas. Y concluyó felicitando á los hijos de Villafranca, á los de la férax comarca de los Barros y á toda Extremadura, por tener un Centro de educación y de enseñanza de tantas garantías como el colegio de San José.

Ya en números anteriores de nuestra publicación nos hemos ocupado, aún cuando á grandes rasgos, de las excelentes condiciones que reúne la casa que ocupa el Colegio, de sus cátedras, organización, régimen, etc. Únicamente añadiremos para que llegue á conocimiento de los interesados, que una de las cualidades mejores que en nuestro concepto tiene este Centro y que es esencialísima por cierto, es lo bien situado que está, su orientación especial, gran ventilación, sequedad en sus habitaciones, en una palabra, las magníficas condiciones higiénicas en que se encuentra, cosa que no pueden menos de tener presente los padres que han de traer aquí sus hijos.

No concluiremos estos renglones sin felicitarnos y felicitár á nuestro pueblo por el acontecimiento que narramos, de tanta trascendencia en la historia de Villafranca

(De El Eco de los Barros.)

(1) Bien á nuestro pesar, no pudimos asistir á este acto, al que fuimos invitados por el señor Director del Colegio, el Revdo. P. Curiel, invitación que agradecemos de todas veras.

Pasavolantes.

Un periódico protestante, y que dice que es "religioso, moral, ilustrado é instructivo," y que no dice más, porque no le viene en gana, en su número del actual Setiembre (pues solo se publica una vez al mes) dice:

"UN OLÉRIGO, en Tortosa, agredió face en mano á un ciudadano desarmado, el cual pudo librarse de la furia del sacerdote, debido á la presencia de un agente de la autoridad, á quien tuvo que hacer entrega del arma.

La población de Tortosa está indignadísima."

Vamos ese.... periódico profesa la *religión de la mentira, la moral del embuste, y su ilustración es la de confeccionar noticias falsas para instruir á fuerza de calumnias.*

De El Estandarte:

"Preguntad por Sagasta al obrero, al industrial, al comerciante, al agricultor, al empleado; preguntad á todo el mundo por el jefe de los fusionistas... y en todas partes os hablarán de él."

Desde luego.
Y nada bien por cierto.
Y sí muy mal.

¡Atención!

La cosa es buena.

Se trata de los *bondadosos haches*.

"El Presbítero Garnier, en sus conferencias de Oloron, ha descubierto un secreto que habrá de concitar contra los masones el patriotismo francés. Ha dicho, citando el periódico oficial de la secta *La Chaîne á Unión*, que todas las logias de la república, excepto seis, se habían comprometido á conservar en Alsacia y Lorena la dominación de los alemanes."

¿Qué tal?

Nada, la gente del *mandil* es muy buena, al uso de su particular moral.

Lo menos malo que son, es el ser anti-patrióticos.

De La Correspondencia Militar:

"También *El Imparcial* le cuelga á la Provisión de los desastres de Villacañas.

Hombre, no sea usted vulgar.
Que se construyan casas en Villacañas y que no vivan como los salvajes en esos llamados *silos*, y verá usted como no pasan esas desgracias.
No hay que llamar Providencia á la improvisación y abandono de los hombres."

Pues en Consuegra no eran *silos* y sí casas y sabido es lo que ocurrió.

Así como en otras tantas partes.

Luego "esas desgracias," pasan donde hay casas y donde hay *silos*.

Las reformas que hacen los liberales son como obra de ellos.

Es decir, cosa mala.

Y leemos:

"Con motivo de las introducidas en el actual presupuesto de Correos, han pasado á cargo de los Ayuntamientos los sueldos de los peatones, que antes dependían de la Dirección general. Pero si la mayoría de los Municipios no pueden pagar las atenciones que ya tenían, ¿cómo acudirán á otras nuevas? Consecuencia: que el servicio de Correos, que no necesitaba de tales arreglos para ser malo, será mucho peor en lo sucesivo.

Ya tenemos aviso de varios pueblos que tocan los resultados de tal reforma. En Pegalajar (Jaén) exige el peatón cinco céntimos por cada periódico que entrega. Un suscriptor de Canalejas (León) nos dice que parece que el peatón reparte por favor la correspondencia, y otro de Albella (Huesca) nos participa que desde el día 1.º están en aquel pueblo sin peatón, y si quiere leer el periódico tiene que mandar á buscarlo.

Valiera más que suprimieran el servicio de Correos por completo.

¡Porque esto, ni es administración pública, ni es nada!"

Nada, sí, nada es.

Mejor dicho, es un desbarajuste de doscientos mil demonios, ó de liberales, que es lo mismo.

¿Se arreglará?

¡Dios lo quiera!...

¡Olé, salerosa!

La Correspondencia de España, que no le gusta se ponga en duda su amor al catolicismo, *háse* convertido en esquinazo de *Las Dominicales*.

Y ayuda á este librepensador papel en la propaganda de un libro antireligioso.

Esto es una prueba más de lo funesta que es á las familias cristianas esa clase de prensa que, como la romana del diablo, entra con todas.

Y sin embargo, ¡vergüenza! no faltarán católicos que sostengan ese *auxiliar de Las Dominicales*.

De La Iberia:

"Si la experiencia demuestra que no puede extirparse el vicio del juego, y si es verdad que aquellos que lo explotan como *industria* obtienen de él pingües ganancias, es *lástima* realmente que *negocio*, al parecer tan *productivo*, se libre de la tributación para levantar las cargas del Estado, á que están sujetos todos los españoles que viven del rudo trabajo de la tierra ó del ejercicio honrado de las profesiones ó del comercio. Es un tema á estudiar."

¡Bueno, seña Averta!
Estos liberales son así.
Para ellos, la cuestión capital es sacar dinero.
Y andando el tiempo, si se les deja, se suprimirá el Código penal.
Y tomará mayores proporciones la ley del subsidio industrial.
Y allí se verá una tarifa que diga, por ejemplo. Por robar en capital, tanto; por robar en pueblo, cuanto; por asesinar en poblado, esta cantidad; por asesinar en despoblado, esta otra, etc. etc.

Lo cual que puede defenderse, como ahora La Iberia defiende lo del juego.
No se puede impedir el juego, pues que pase a ser industria libre y con su correspondiente contribución.
Se dan, a pesar de las leyes, robos, asesinatos, estafas, etc. etc., pues vaya, estafadores, ladrones, asesinos y demás, paguen ustedes contribución y ejerzan sus industrias.
Dicen que Napoleón I decía que para la guerra hacía falta. Dinero, dinero y dinero.
Y por lo que se ve, para llenar los deseos de la liberal gente, lo mismo hace falta.

¡Pobre sociedad, en manos de esa gente!

El día 21 publicó La Gaceta el estado de lo que las provincias deben a los maestros de escuela.
Y las obscurantistas provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya, no deben nada, y Navarra solo 1.786 pesetas 70 céntimos.
Y en cambio las liberalísimas provincias de Cádiz y Málaga figuran entre las que deben en gordo a los maestros.

Que es lo que hemos dicho muchas veces: los señores liberales hablan mucho del oscurantismo del clero y de su amor a la instrucción.
Y que luego, en la práctica, se ve, que en las provincias liberales está desatendida la enseñanza, en tanto que está bien atendida en las provincias obscurantistas.

Señores liberales; los números hablan y vosotros quedáis cual mereceis.

De La Correspondencia Militar.
"Leo en El Imparcial:
"Indarra danka eta burua Ezdago, baña, zegurua."
Ese sin duda ha de ser algún elogio a Gamazo, y lo escribe en dankaburu para que no lo entendamos."

No estamos conformes.
El Imparcial elogia a Gamazo en lenguaje castellano.
Para que todos los españoles se den cuenta de los elogios.
Pues así conviene a Gamazo, y el El Imparcial está por darle gusto.
Nada más, sin duda ¿eh?, que por amor al... arte.
Al arte liberal, que es... ¿no lo sabe el lector?
¡Vaya que sí!

¡Rareza!
"En Inglaterra un sugeto no ha querido aceptar el cargo de virey de la India, por considerar que no reúne competencia al objeto."
Pues por acá no se dan estos.
Cualquier Gamazo se cree un gran hacendista y acepta una cartera de ministro de Hacienda.
Y podíamos citar más casos, pero ¿para qué?

Quién más, quien menos conoce un Lopez Dominguez en guerra, pongamos por caso para concluir.

Dice el Diario de Lérida.
"España tiene 16 millones de habitantes y paga 167 millones de pesetas por contribución territorial.
Es decir, 11,18 pesetas por habitante ó sea más del doble del país que paga más."
Bueno; pero no tendrán las economías de Gamazo.
Y váyase lo uno por lo otro.
En otras partes pagarán menos.
Pero aquí pagamos más, gracias a nuestros hacendistas niveladores.

Y los fusi-gamacistas nos atruenan con sus voces de ¡economías! que nadie vé...
Porque no existen.
¡Pobre España!

Escriben de Roma a El Correo Catalán:
"Me olvidaba decirles que en la lista de periodistas que figuran en los folios de los corrompidos con el dinero del Banco Romano NO HAY NINGUNO de los católicos. Y entre los hombres políticos, igualmente corrompidos, no hay tampoco ni uno de los católicos, lo cuales una prueba y bien se puede observar que nunca los católicos tomaron parte en la vida política del reino de Italia."

¡A que los HH. no pueden decir eso de los suyos.

¿A que no?
Y sin embargo, los hijos de Hiram acusan de malos a los católicos y ellos se tienen por buenos.
Más los hechos les dicen: Vayan ustedes a... paseo, señores embusteros.
Y recuérdese que lo mismo que en el panamá italiano ocurrió en el francés.
¡Pueblo!... Acaba de conocer, por tu propio interés, a los unos y a los otros!

Señores librepensadores leed:
"El Rdo. P. Santón, doctor en Medicina por la Universidad de París, y Monje Benedictino, creyendo descubierto el bacilo de la lepra y en la seguridad de su curación, después de haber pedido la bendición apostólica a Su Santidad, ha emprendido largos viajes a los países más fríos y a los más cálidos del globo donde aquella enfermedad es más terrible y frecuente, a fin de prodigar a los atacados de la misma socorros médicos y espirituales. Acompañale un religioso de la misma Orden benedictina."
Y vosotros ¿qué haceis?

¡Ya! Motines, revoluciones para tener a los pueblos en continuo trastorno.
Derrocar monarquías para fundar repúblicas que, como ocurre en el Brasil, las personalidades sean el todo y haya revoluciones sin cesar.
Y cuando no esto, vuestra ocupación es en la prensa, en el casino, en la taberna hablar mal de quien está prestando servicios a la humanidad.
U otras cosas peores hacen los HH. en fiel cumplimiento de su manera de ser.
Que cada semilla dá su fruto.

La Región Extremeña viene haciendo una campaña que nos es simpática.
La ha tomado, y ha hecho perfectamente bien con los de las cédulas, es decir, con los ceduleros, que el que hace puchereros, pucherero es.
Y en uno de sus pasados números dice el colega:

"Señor Delegado; y el trimestre de las cédulas ¿por qué no se cobra? ¿no es eso más justo que imposibilitar la marcha, ya de suyo laboriosa, de la Diputación provincial? ¿qué privilegio es ese de los cedularios?"
Muy bien dicho.
Los ceduleros ó cedularios, que por esto no hemos de reñir, deben cumplir sus obligaciones.

Y ya que ellos no paguen, siquiera que no obliguen a pagar la demasia al que en su tiempo no saque la cédula.
Porque... no sabemos por qué los cedularios no han de cumplir, y en paz; y el público si no cumple con ellos, en guerra.
Vamos, pues, señores ceduleros, paguen ustedes, si es como dice La Región Extremeña, que lo creemos, y sepan ustedes que todos estamos obligados a cumplir como buenos ¿eh?
Y nada más por hoy.

Los anarquistas, esos a quienes Las Dominicales llama, ¡jal ve!, "queridos compañeros," han hecho en Barcelona una de... las suyas.
Hicieron estallar dos bombas, causando la muerte de un guardia civil (que Dios haya recojido su alma), é hirieron más ó menos gravemente a otras personas, entre ellas los generales Clemente, Castelví y Martínez Campos, contra el cual iba el atentado.

El autor se llama Paulino Pallás, quien se encuentra orgulloso de su obra, pues dice que "el hombre debe hacer algo en este mundo que pase a la historia."
Los efectos de ciertas enseñanzas, bajo la protección de las liberales libertades, muéstransenos de vez en cuando.
Y sinó se pone remedio al mal ¡sabe Dios a dónde iremos a parar!
Se fusilará a Pallás; pero ¿y la raíz del mal?

El anarquismo perderá un miembro; pero ¿y la cabeza?
Hay que atacar a la raíz, y de lo contrario, nada se conseguirá de manera cierta.

Crónica de Badajoz.

Vaya, para empezar, una rectificación. La novena del Rosario, que la archicofradía celebra todos los años en la iglesia de Santo Domingo, no empezará hasta el día 30, para evitar su coincidencia con la de las Mercedes, que terminó el 24; pero la función principal del Rosario se celebrará en su propio día, que lo es el próximo domingo 1.º de Octubre.
Al fin no pudo tener lugar la procesión de la Virgen de las Mercedes á causa de lo desastrosa de la tarde y lo inminente de la lluvia. Concluida la novena el domingo pasado, el M. I. Sr. Provisor, que es el Director de la Hermandad, dió la bendición con el santísimo Sacramento para hacer la Reserva. El mismo señor ocupó la sagrada cátedra en la función

solemne de la mañana, haciendo una brillante apología del instituto religioso que bajo la protección de la Reina de las Mercedes, tantos cautivos arrancó de las mazmorras y de las galeras sarracenas, y tantos días de gloria dió a la Religión y a nuestra patria. La concurrencia de cofrades de ambos sexos era numerosa, y los fieles llenaban por completo el templo, decorado é iluminado con lujo y elegancia.

El miércoles por la tarde llegó a esta capital el Ilmo. Prelado, terminada la santa visita en los pueblos de Fregenal é Higuerá la Real. Esperábase en la estación el señor Provisor del Obispado y los señores Magistral, canónigo D. Ildefonso Gallego y otros.

Ayer mañana no hubo venta de leche en la población, por lo menos á primera hora, á causa de los nuevos tributos impuestos á los vendedores, tanto fijos, como ambulantes.
Con este motivo decía una apreciable individuo del gremio: "Vea usted lo que yo digo, contribución y más contribución; y aluego si una le echa una gota de agua a la leche, se la tiran en la alcantarilla, vaya, que no dejan de vivir á nadie." La lucha, sin embargo, ha durado poco, pues esta mañana se encontraban las vendedoras en sus puestos.

Por fin parece definitivamente acordada por el Municipio la instalación de la Escuela de Artes y Oficios, cuya falta se hacía sentir en nuestra capital, y que contribuirá, no solo á la instrucción, sino también a la moralización de nuestros obreros, cuyo objeto no se perderá de vista en el Reglamento que se haga para dicho importante centro.

No obstante la oposición que ha tenido el proyecto, el señor Gobernador autoriza al Ayuntamiento para dar dos corridas de toros, cuyos productos, si los hubiere, se destinarán a aumentar el capítulo de beneficencia. En el caso muy probable de que haya pérdidas, se cree que los ediles partidarios del pensamiento la sufragarán de su bolsillo particular, supuesto que los fondos, procedentes de tributos que pagan los contribuyentes, no parece que deban exponerse a un azar, tanto más cuanto que no se dan para aquel objeto, y si para atender a las necesidades de ornato, higiene, calamidades públicas y otros no menos importantes. Lo contrario sería jugar con dos barajas, y en el juego saldría perdiendo el pueblo de cuyo pellejo salen todas las co-reas.

Ha salido esta mañana para Sevilla, por efecto de las reformas militares, el teniente auditor de este distrito, D. Félix Bueno y Saez, hijo político de don Agustín Torrecilla, para quien, como para su esposa, ha sido muy sensible la separación de sus hijos y nieto.

Aún permanece entre nosotros el batallón cazadores de Tarifa, y nada se sabe de la venida del regimiento de Baleares, que debe sustituirle en esta brigada. ¿Nos quedaremos sin uno y sin otro?

EL CORRESPONSAL.

Badajoz 29 de Septiembre de 1893.

Sección general.

El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Juan Bautista Gran y Vallsespín, venerable Prelado de Astorga, falleció en la villa de Tabara el domingo último á las nueve de la mañana, donde se hallaba practicando la visita pastoral.
Con el mayor encarecimiento pedimos a nuestros amigos encomienden a Dios su piadosa alma.

R. I. P.

Niega Le Moniteur de Rome que Su Santidad haya cedido el palacio Altemps a la Reina Regente de España; noticia que había circulado por toda la prensa europea, y dice que hasta ahora, al menos, nada hay que confirme estos rumores.

En Barcelona ha sido descubierto un centro anónimo titulado "Grupo anarquista de Barcelona," habiéndose encontrado varios documentos y lista de nombres que figuran en dicho partido.

El sabio y virtuoso Obispo de Palencia, cuyos caritativos sentimientos son bien notorios, así que hubo posibilidad de salir a la calle, se presentó ayer en el gobierno civil de aquella provincia, con objeto de cerciorarse por sí mismo de los daños causados por el ciclón y a fin de contribuir con su óbolo al alivio de tantas desgracias.

Al médico D. V. P., de quien se ocupan los periódicos con ocasión de una denuncia formulada por la Sociedad de Padres de familia, le han sido impuestas por el gobernador civil 125 pesetas de multa, apercibiéndole además para no continuar la publicación de ciertos vergonzosos

y escandalosos anuncios que ha comentado un parte de la prensa.

Se trata de restablecer la Compañía de Jesús en la Confederación helvética. El periódico Osahweitz, de Saint Gall, publica los antecedentes del proyecto relativo a este asunto, y añade que también se piensa prohibir en absoluto las sociedades secretas.
Para todo esto es indispensable reformar el artículo 51 de la Constitución federal.

Para que se comprenda bien el inmenso campo que en la India inglesa tienen las Misiones católicas, presentaremos los datos estadísticos más recientes sobre la población de aquellos territorios. La total es de 287.400.000 habitantes, que ocupan una superficie de milón y medio de millas cuadradas. Los cultos que allí se observan, son: Brahmanismo, 211 millones; budhismo, siete millones; mahometismo, 57 millones; idolatría, nueve millones; parsis ó adoradores del fuego, 900.000; cristianismo, dos millones y medio. El censo á que nos referimos es el de fines del año último de 1892.

En Zuiza el ingeniero Weyrich, ha inventado un aparato, llamado flogoscopio señalado á anunciar los incendios.
Consiste en un termómetro eléctrico, que funciona únicamente, cuando la temperatura es tan elevada que pasa de ciertos grados.
En este caso el aparato hace sonar campanas eléctricas, colocadas en las oficinas de la policía ó en la de los bomberos.

Recordando y lamentando La Verité la fecha del 20 de Septiembre de 1870, dice: "Esta y la brecha de la Puerta Pia tienen que recordarse á la vez que la dominación de la masonería italiana; en honor de una y otra deben hacerse las mismas libaciones; porque la causa de aquellos acontecimientos no fué otra que la hostilidad á la Religión, y el principal agente de cuanto ha ocurrido fué la consabida sociedad secreta." La Voce della Verité fué recordada ese día por un artículo dedicado á este asunto.

Circula por los periódicos franceses un comunicado del digno Párroco de Aignes Mortes, narrando los acontecimientos que tanto han llamado la atención en Francia y en Italia, y haciendo notar la conducta de varios vecinos de la población y de la gendarmería á la que atribuye gran número de hechos heroicos é importantes socorros á los heridos. La caridad del Párroco ya estaba acreditada, y ahora hay que celebrar su modestia.

Le Poys de Liège publica un valiente artículo en contra de los aristócratas, que en muchas partes hacen traición a la Iglesia y a los intereses del Catolicismo. Sin nombrarlo, se ven alusiones al duque de Norfolk y á su voto respecto al home rule bill. Igualmente censura a los aristócratas alemanes que han abandonado al Centro. Todo esto, según el periódico belga, se debe al empeño de servir a dos señores, lo que ya condenó el Evangelio, y lo que realmente es imposible, como nos lo demuestra diariamente la práctica de la vida; todas las clases de la sociedad se han equivocado muchas veces y el pueblo infinitas; nada tendría de extraño que ahora se equivocara en las aristocracias.

Variedades.

LEYES INGLESA.

Resulta curioso el relato de las penas con que, segun un periódico, se castiga en Inglaterra al marido que haga a su cara mitad cierto género de caricias:
Por tirarle los platos a la cara a su esposa, decirle improperios y estrellarle un vaso en la cabeza, 10 chelines.
Por una bofetada en pleno rostro y un garrotazo en las costillas, 15 chelines.
Por magullarle un ojo, poniéndoselo como un tomate, y romperle la boca, una libra esterlina.
Por una paliza en toda forma, una libra esterlina.
Por afianzarla de los cabellos y arrastrarla como a un gato por la cola, dos libras esterlinas.
Por una patada, es decir, por una coz, que le rompa algo, dos libras esterlinas.

DOS INVENTOS.

Leemos en un periódico de Madrid:
"Gracias a la inventiva de los farmacéuticos alemanes, desde hoy contamos con dos nuevos remedios. El primero es un medicamento para la cicatrización de las heridas, y la palabra con que la designa la ingeniosidad lingüística de su inventor, consta de 39 letras. Juzgen nuestros lectores de su sencillez fonética:
Karbolquecksilberguttapershplasteruul.
El segundo es mucho más rico alfabéticamente considerado. Consta de 44 letras y sirve para designar una sustancia química destinada a producir el sueño.
Ahi ván las palabras para que las reterga cualquiera en la memoria:
Manotrichloracetylhidirnethepemyepyrayaión.
Proponemos a cualquiera que utilice esas breves palabras en una composición de verso libre.

—No hablas una palabra de verdad decía cierto individuo a un amigo suyo.
—Lo que sé decirte, replicó este, es que la mayor parte del tiempo lo paso hablando bien de ti.

Sección religiosa.

SANTORAL.

30 Sábado.—Ss. Jerónimo, cf. y dr., Víctor, Urso y Antonino, mrs., Gregorio, ob., y Sofía, vd.
 1 Domingo.—N. S. del ROSARIO.—El Santo Angel Tutelar del Reino. Ss. Remigio, ob. y cf., Aretas, Verísimo, Máxima y Julia, mrs., y la B. Luisa de Saboya, vd.

2 Lunes.—Los Santos Angeles Custodios. Ss. Teófilo, monje, Saturio, cf., Escolástica, vg. y m., Leodegario, ob. y m., y Gerino, m.
 3 Martes.—Ss. Hieroteo, ob. y cf., Cándido, Celestino, Teodoro y cps. mrs., y Gerardo, ab.
 4 Miércoles.—Ss. Francisco de Asís, cf. y fd., Crispo, Cayo, Hieroteo, Pedro, ob. y m., y Aurea, vg.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

Intención general para Septiembre. LOS INTERESES DE LA IGLESIA EN ITALIA.

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que vuestra Iglesia, goce en Italia de la libertad á que tiene derecho, y recobre nuestro Vicario en la tierra su poder temporal.

Propósito.

Esforzarse en no faltar ni á la verdad ni á la caridad en las palabras.

Tip. La Económica, Badajoz.

SECCION DE ANUNCIOS

LA ECONOMICA.

IMPRESA

DE

Rodriguez y Compañía

A cargo de MIGUEL SILGO.

FRANCISCO PIZARRO, NÚM. 20. BADAJOZ.

En este acreditado establecimiento se hacen mem-
 bretes, tarjetas, esquelas de defunción, de enlace y
 natalicio, prospectos, estados, publicaciones, y toda
 clase de impresos, á precios muy arreglados.

Objetos de escritorio, papel y sobres, libros y cua-
 dernos rayados, plumas, lápices y porta-plumas, es-
 tampas, recordatorios y cromos recortados.

Gran surtido en devocionarios de todas clases y
 precios.

DESPACHO,

MELÉNDEZ VALDÉS, NÚM. 2.

NO HAY MEJORES
 CHOCOLATES
 que los de
 HIJOS DE ANTONIO J. GOMEZ.
 FÁBRICA:
 MÁRMOLES, NÚMERO 105. | M. MÁLAGA.
 DEPÓSITO:
 MÁRQUEZ DE LARIOS, NÚM. 1.

CARPINTERIA

DE MANUEL SUAREZ

CALLE VILLANUEVA
 Diego Fernández de la
 DEL RIO SERENA

NO ENCONTRAREIS MEJOR SERVICIO
 QUE EN LA BARBERÍA

DE FRANCISCO TEJEDA

Plaza Constitución 7.

VILLANUEVA DE LA SERENA

SOMBRERERIA

DE

Francisco Gutiérrez y Pérez

PLAZA

CONSTITUCION N.º 6

Villanueva de la Serena

Para conservar la salud y curar las enfermedades
 AGUAS MINERALES NATURALES DE
 CARABAÑA

SALINAS SULFURADAS, SULFATO SÓDICAS
 HIPOSULFITADAS.
 Base purgante, NaO, SO 103 MO-TR 227
 Depurativa NaS-gr. 00,499

UNICAS EN SU CLASE
 A TODOS INTERESA SABER

1.º Que no existen otras aguas sulfuradas
 sódicas que las de CARABAÑA.

2.º Que no existe tampoco ningún otro
 verdadero manantial de aguas purgantes en
 explotación que el de CARABAÑA.

3.º Que los demás llamados manantia-
 les son solamente aguas recogidas en pozos
 ó charcos, excavaciones de torres ó salitrosos.

4.º Que en el manantial de CARABAÑA
 toda es pública y todo el mundo puede com-
 probarlo y tomar el agua al caer.

El más eficaz y eficaz medicamento actual
 de uso doméstico es beber y lavatorio.

Purgantes, Depurativos, Antibiliosos, Anti-
 herpéticos, Antiprofíticos y Antisifilíticos—
 Declaradas por la Academia Médica como regu-
 larizadoras de las funciones digestivas y re-
 generadoras de toda economía y org. niso o.

Si en el mayor de uratis de a serget altere
 da por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO

INTERIOR Y EXTERIOR.

Opinión favorable médica univ. al con 20
 grandes prom. os 10 medallas de oro y 8 di-
 plomas de honor

Se vende en todas las farmacias y droguerías
 de España y colonias, Europa, América,
 Asia, África y Oceanía.

Depósito general por mayor, R. J. Chávarri,
 r. Atocha 87, Madrid.

ZAPATERIA

do RUFINO CHISCANO
 PLAZA CONSTITUCIÓN, 14

Villanueva de la Serena.

BARBERIA

DE

EMILIO MARTIN SIERRA.

OSARIO, 3.

(FRENTE A LA CALLE HABA).

VILLANUEVA DE LA SERENA.

TINTORERIA

DE

MANUEL ATALAYA.

Calle de Sevilla, número 14.

Villanueva de la Serena.

SALON DE PELUQUERIA

DE

Antonio Torrejuncillo.

MELÉNDEZ VALDES, NÚM. 8.

BADAJOZ.

FABRICA DE JABONES

DE

Baldomero Romero Tena.

Villanueva de la Serena.

PEDIR PRECIOS.

LA PREVISION

Primera sociedad española dedicada exclusivamente á seguros sobre la vida á prima fija.

DOMICILIADA EN BARCELONA, PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, 8.

Capital social 5.000.000 de pesetas.

JUNTA DE GOBIERNO.

PRESIDENTE, Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

VICEPRESIDENTE, Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

VOCALES, Sr. D. N. Joaquín Carreras y Xurriach, Excmo. Sr. Marqués de Montolio, Sr. D. Juan Prats y Rodes, Sr. D. Carlos de Camps y de Obzinellas, Sr. D. Juan Ferrer y Soler, Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch, Sr. D. Antonio de Goytirolo, Excmo. Sr. Marqués de Alella, Sr. D. Santiago López y Quijano.

COMISION DIRECTIVA.—Sr. D. Fernando de Delás Sr. D. José Carreras Xurriach, excelentisimo señor Marqués de Robert

ADMINISTRADOR, Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formación de dotes, redención de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades paradas á fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

En la mayor parte de las combinaciones, los asegurados tienen participación en los beneficios de esta Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las pólizas sorteadas que, entre otras ventajas, presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Para informes: D. Cayetano Lledó, Inspector regional de las provincias de Badajoz, Cáceres y Salamanca.—Bada o, Correidores, 31.—Agentes especiales, Sres. Uceda Hermanos.

SOMBRERERIA

DE

Hijo de Gregorio Sartou

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES.

SEVILLA, HUELVA, BADAJOZ

Villanueva de la Serena.

CALLE DEL HABA, NÚMERO 49,

(frente á la plazuela de la estación)

Completo surtido de toda clase de sombreros: hongos sevillanos; bombines, castoritas, de copa alta, de teja, etc., etc.

Bonetes, birretes, solideos, etc.

Completo surtido en gorras.

Se hace toda clase de compostu-
 ras y encargos.

Precios sin igual.

ORNAMENTOS PARA IGLESIA.

Gran Fábrica de Tejidos de Seda, Plata y Oro

DE

GALLEGO, CANDELA Y C.ª, VALENCIA.

Casa Sucursal en Córdoba, LIBRERÍA, 12.

Completo surtido en todo lo concer-
 niente al ramo, desde lo más barato has-
 ta lo más rico.

Casillas construida desde 25 pesetas en
 adelante.—Ternos completos, desde 200 á
 30.000 pesetas.

Merinos, Cachemires y Paños, para hábi-
 tos talaes.—Brocados, Brocateles, Damas-
 cos, Rasos, etc.—Terciopelos, en todos co-
 lores.

Albas, Roquetes, Manteles, en todas cla-
 ses y precios.

Acreditado taller-estudio de imágenes
 de escultura. Salones, flecos y pasamanería
 Oros, canutillos y demás artículos para
 bordar.

COLEGIO CATÓLICO

DE

SAN JOSE,

de primera y segunda enseñanza,

ESTABLECIDO EN

DON BENITO.

Fundador y Director,

D. VICENTE BELTRAN Y NEBOT,

Ldo. en Filosofía y Letras.

Este acreditado establecimiento de enseñan-
 za, cuyo Director y tres Profesores más ex-
 centan el título de Licenciado en las Faculta-
 des de Ciencias y de Filosofía y Letras, en
 conformidad al Real decreto vigente de 25 de
 Noviembre de 1892, en virtud del cual sólo
 pueden ser profesores y directores de Colegios
 incorporados al Instituto los Doctores y Li-
 cenciados en las Facultades dichas, admite en
 todo tiempo alumnos internos, medio-pensio-
 nistas y externos.

En tres años, que lleva de existencia, es el
 primero de la provincia en el número mayor
 de internos.

Los honorarios son módicos.

El resultado de los exámenes de Junio es el
 siguiente: Sobresalientes, 26; notables, 18;

buenos, 16; aprobados, 22, y suspensos, 4.
 Además revalidaron y aprobaron el ingreso 21
 alumnos.

La matrícula para el curso de 1893-94 que-
 dará abierta en todo el mes de Septiembre.
 Pídanse Reglamentos.